



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Moderna máquina lavadora inventada por tres profesionales vascos
Resulta muy económica

BILBAO.—Ha sido inventada una máquina lavadora, diferente de las hasta ahora conocidas, por un médico, un farmacéutico y un ex bancario, todos bilbainos, que han trabajado en colaboración.

En la nueva lavadora se agita violentamente el agua en el interior, al introducirse el aire por unos pequeños agujeros. Ofrece varias ventajas, entre ellas que la ropa, al no tener que rozar más que con paredes de porcelana, sin hélices ni otros mecanismos, no sufre; la espuma y el agua penetran en los tejidos, limpia perfectamente las distintas prendas, y la insuflación del aire origina gran cantidad de espuma, con lo que se emplea menos jabón.

Consta la lavadora de un pequeño motor de un décimo de caballo, del tamaño de un puño, y en ella son casi imposibles las averías, ya que el único mecanismo que tiene es el motor.

Otra ventaja del aparato inventado es su mayor rendimiento en relación con las máquinas de lavar que se encuentran en el mercado. Cada seis minutos lava cuatro kilos de ropa en 45 litros de agua. El tipo pequeño que se está proyectando para su construcción en serie lavará 25 kilos de ropa a la hora.

Por su sencillez de mecanismo, la nueva máquina de lavar resultará más económica que las existentes ahora en el mercado.

Según refiere el periodista Aztiz en "La Gaceta del Norte", que facilita los detalles de este nuevo aparato, los inventores ya tienen registradas las patentes, y hasta con fino humor, y aludiendo al aire que mueve la lavadora, la presentarán al público con este "slogan": "Lava en un soplo".

En el puerto de Alicante será establecido el segundo depósito franco del Mediterráneo

ALICANTE.—Van a comenzar inmediatamente las obras de instalación del depósito franco en este puerto, establecido en una amplia zona del muelle de Poniente de gran extensión para el atraque de cualquier clase de buques de tonelaje normal.

Como en todo el litoral mediterráneo español no existe hasta ahora más depósito franco que el de Barcelona, se prevé que el funcionamiento del de Alicante tendrá gran importancia para toda la zona de Levante y sur de España y como punto de enlace con la economía africana.

El profesor Leeney afirma que existió La Atlántida

En una conferencia de Prensa ofrecida en Méjico por el profesor Nicolai Leeney, dijo éste que ha llegado a la conclusión de que la Atlántida, mi misterioso continente de la antigüedad, existió realmente.

Dijo Leeney que la Atlántida estuvo formada por una isla enorme —que se extendía por centenares de kilómetros al oeste del Estrecho de Gibraltar, y por un grupo de pequeñas islas que se tendían a través del Océano Atlántico hacia el mismo continente americano.

Testimonio: La coincidencia del relieve del fondo marítimo en la zona del oeste de la Península Ibérica con la descripción geográfica de la Atlántida dada por Platón en el siglo IV antes de nuestra era, a base de fuentes todavía más antiguas.

Ecuador dispondrá de un moderno puerto

Con un presupuesto de seis millones de dólares o cien millones de sucres, el Gobierno del Ecuador construirá un moderno puerto en el lugar donde (Concluye en cuarta página)

Un polizón tinerfeño llegó a Venezuela

Como «camarote» utilizó una nevera

El diario tinerfeño «El Día», publica una información, según la cual, en el puerto de la Guaira y en el interior de una nevera que conducía el transatlántico italiano «Antoniotto Usso-dimare» fue descubierto un polizón canario embarcado en Santa Cruz de Tenerife. Añade la información que al ser localizado por un funcionario venezolano y un obrero portuario, el viajero furtivo se lanzó al mar de donde fue recogido posteriormente para ser devuelto al puerto de procedencia en el mismo buque.

La nevera que le sirvió de «camarote» durante la larga travesía le fue facilitada por un amigo

Instalación de una «Ciudad de los Muchachos» en Zaragoza

Constará de 200 viviendas y albergará a 5000 niños españoles

ZARAGOZA.—Se encuentra en nuestra ciudad el sacerdote español, residente muchos años en América Central, don Juan Marcé Morey.

En unas declaraciones a «Heraldo de Aragón», el padre Marcé ha dicho que, cumpliendo un deseo del padre Flannagan, va a erigirse en Zaragoza una ciudad de los muchachos capaz para 5000 niños procedentes de todas las provincias españolas. Esta ciudad, que se regirá por el mismo reglamento que la norteamericana, constará de unos 200 edificios de dos plantas y será construida en las proximidades de Zaragoza, cerca del actual Reformatorio del Buen Pastor, en terrenos propiedad del Ayuntamiento, y estará dotada, como la norteamericana, de iglesia, teatro, cine, campos de deportes, talleres, escuela, bancos y, como modalidad peculiar, una pequeña plaza de toros.

Se encargará de la dirección el sacerdote zaragozano don

MUSEO HISPANICO FLOTANTE EN BARCELONA

BARCELONA.—La carabela «Santa María», que se encuentra en el puerto y es rigurosa reproducción de la empleada por Cristóbal Colón, no será desguazada, como se había dicho, ni tampoco se la desarticulará para instalarla en el Museo Marítimo de las Reales Atarazanas.

La Diputación Provincial ha anunciado que la «Santa María» será transformada en Museo Hispano Flotante. La carabela será dividida en tres partes. La cámara del almirante se dedicará a exposición permanente de instrumentos náuticos de la época colombina. En la toldilla se instalará una exposición cartográfica, también de la época de Colón. En las bodegas figurará una exposición permanente de los países hispánicos, tal como son modernamente.

Emilio Pérez Vidal, que ya realizó en Zaragoza una notable experiencia a este respecto y que es muy conocido y apreciado por el padre Flannagan.

CIENTO DOCE AVIONETAS PARA FUMIGACIONES AGRICOLAS EN NICARAGUA

La flota aérea fumigadora de Nicaragua es la mayor de la América Central, lo cual demuestra lo adelantado que marcha este país en el cultivo y producción del algodón. Actualmente esta flota cuenta con 120 aparatos de los cuales 105 son propiedad de nicaragüenses y 5 pertenecen a extranjeros.

La mayoría de los pilotos especializados en fumigación son norteamericanos. Hay ya seis pilotos nacionales especializados en esas tareas. Una muestra de la intensa actividad agrícola del país es el hecho de que todos estos aparatos trabajan en labores de fumigación durante la mañana y la tarde.

España-Austria, en Mostalla, el 21 de diciembre

Un encuentro futbolístico benéfico se jugará en Madrid

El domingo día 21 de diciembre se jugará en el terreno de Mostalla el encuentro internacional de fútbol España-Austria, que ha despertado mucho expectación entre la población sevantina.

Es probable que el mismo día tenga lugar en el estadio Bernabéu un partido a base de combinados del Real Madrid y Atlético de Madrid, a beneficio de la Navidad de los humildes, a cuyo fin viene realizando gestiones el Gobernador civil de la capital española, señor Aramburu.



PERFIL ISLEÑO

Auge del turismo lanzaroteño

El Touring Club de France es uno de los mejores clientes con que cuenta Lanzarote en el orden turístico. Durante el pasado verano fueron muchas las expediciones aéreas que organizó esta prestigiosa sociedad parisiense, anunciando para los venideros meses de julio y agosto la arribada de otros diez grupos, de 24 personas cada uno, que realizarán el viaje desde Las Palmas en aviones de Iberia.

También han solicitado alojamiento, para la primera quincena de marzo, 46 súbditos norteamericanos que se trasladarán al Archipiélago por vía aérea para visitar las islas de Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife.

Se habla asimismo de la llegada en sucesivas jornadas de pequeños grupos de alemanes y suecos, uno de los cuales, compuesto por ocho personas, estuvo en Arrecife la pasada semana, aparte del arribo de los 30 empleados de los ferrocarriles de Suiza, de cuya noticia dimos cuenta el martes.

Por otra parte, algunos matrimonios franceses, ingleses y belgas, que ya nos han visitado en anteriores ocasiones, se apresuran a reservar plazas en el Parador, a fin de permanecer temporadas más o menos largas en esta isla.

Se sabe que el Cabildo Insular viene estudiando con cariño el proyecto de posible instalación de su nuevo hotel en la llamada «isla del Amor», situada a la entrada del puerto, que sería unida al «continente» por mediación de una pasarela o puente.

En fin, que el turismo va desenvolviéndose aquí a ritmo insospechado, viéndose en Lanzarote con la natural complacencia el incremento de la construcción hotelera en Las Palmas, ya que esta política nos beneficiará también, al aumentar el número de visitantes a Canarias.

Por todo lo expuesto ha extrañado mucho aquí que la Iberia no haya invitado a trasladarse a Lanzarote siquiera a media docena de los representantes de Agencias de Viajes británicas actualmente en via-

(Concluye a página séptima)

Regresa a España la alambrista canaria Atila Segura

Después de una actuación de seis años en Norteamérica

Después de seis años consecutivos de actuación en los Estados Unidos, Canadá, Cuba, Méjico y República Dominicana, el próximo día 10 llegará a Barcelona a bordo del trasatlántico «Independence», con procedencia de Nueva York, la

Agradecimiento de madame Moya al alcalde de Arrecife

El alcalde de Arrecife ha recibido una nueva carta de madame Moya, la española residente en Francia que se interesó por sus parientes de Lanzarote.

Dice la señora Moya que gracias a los datos que le fueron suministrados le ha sido posible ponerse en contacto con la abuela paterna, que reside en Cuba, quien ya ha contestado a la carta que le escribió desde Remollon (Francia). También ha recibido madame Moya noticias directas de uno de sus parientes de Tinajo — gesto que les agradece — y la partida de nacimiento de su padre, ya fallecido, Antonio Tejera.

La joven española dedica palabras de sentido y sincero agradecimiento al Ayuntamiento de Arrecife y a cuantas personas colaboraron en esta localización de sus parientes lanzaroteños, que le ha producido una de las mayores alegrías de su vida.

famosa alambrista canaria de 21 años, Atila Segura Rodríguez, hija del artista circense español Arturo Segura y de doña Rosario Rodríguez, natural de Arrecife.

Atila regresa a su patria para actuar una temporada en el circo Price, de Madrid, contratada por el señor Carcellé, reempeñando después viaje a Norteamérica, en donde le esperan nuevos y ventajosos contratos.

Con Atila vienen también a España sus padres y su hermano Arturo, de 19 años, que realiza con su familia un número acrobático de fama internacional.

Escaso tráfico portuario

Salió el yate norteamericano «Mermad»

El tráfico portuario ha sido muy escaso en la última semana. Aparte del movimiento habitual de vapores correos y motoveleros de cabotaje, no se han registrado otras entradas, pues en los siete días precedentes no ha recalado tampoco ningún pesquero peninsular de los que frecuentemente efectúan aquí operaciones de aprovisionamiento de agua, hielo, combustible o viveres.

En contra de lo que en Arrecife es normal, la línea de atraque del muelle ha permanecido dos días completamente «lim-

«Cadavnicescas»

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

¿Por qué no se reparan las varillas de madera de las barandas del Puente de las Bolas, muchas de las cuales han desaparecido totalmente?

¿Por qué no se acondiciona el sector de la carretera del Centro comprendido entre Tinajo y Tegueta, que ya resulta absolutamente inutilizable para la circulación de vehículos?

¿Por qué en la calle del Molino, con su calzada llena de pedruzcos, no permanece encendido durante la noche algún punto más de luz, a fin de evitar incomodidades y peligros a sus moradores?

(Pasa a séptima página)

«CLIPPER»

El refresco que gusta más
A. González—Teléfono, 155

pi» de barcos, excepción hecha del pequeño yate de recreo norteamericano «Mermad», que atracó el martes por la tarde, y que continuó viaje a Las Palmas a las 11 horas del jueves, después de permanecer seis días en este puerto. Sus tripulantes, que realizaron una excursión a la Montaña de Fuego, pasarán en Las Palmas una temporada de tres meses antes de reanudar su viaje a las islas del mar Caribe.

A U S T I N

M. VAN DEN BARDEN
(GOLDING Y CIA. S. R. C.)

Automóviles, de 8 a 25 H.P. y Coche de alquiler 14 H.P. (diesel), **Furgonetas**, de 250 a 1.500 kilogramos (diesel o gasolina), **Rubias**, de 11 a 18 H.P. **Microbuses**, de 10 a 14 plazas (diesel o gasolina), **Camiones**, de 3 a 8 toneladas (diesel o gasolina), **Autobuses**, varios modelos. Vehículos con remolque articulado para cargas de 10 a 12 toneladas, **Jeeps**, **Tractores**, etc.

Representante para Lanzarote: ENRIQUE DIAZ BETHENCOURT, Plaza de las Palmas, núm. 1, Teléfono, 165 ARRECIFE

COLABORADORES DE «ANTENA»

ACOSADOS POR LAS COSAS

Por ABEL CABRERA DIAZ

Y en el título quede la redundancia. Porque en esta nueva Babel que nos ha tocado vivir, obligados estamos a esforzarnos en derramar efusión sobre el turbio revoltijo de nuestra confusión idiomática. Aun entendiendo muy poco de semántica. No importa. Demos siquiera ese muy poco. Y es que en cierta ocasión el tan vapuleado, y no por ello zchicado Perogrullo, dijo: El dar actual depende del tener actual.

Acosados estamos. Nos manda la esquina a que allí perdamos nuestro tiempo. Y la silla, y el sillón, y el muro, con sus fuerzas engañosas de atracción, inoportunamente nos mandan, o nos desmandan. ¡Ay del chaplón y la hamaca! ¡Ay del alcohólico beberuqueol! ¡Ay del bítec de cerdo y del agua helada! ¿Cuántas veces fueron extemporáneas adormideras nuestras? Indudable abatimiento de una humanidad en molición moral y física, exaltadamente sugestionada por el poder de las cosas: Demisión.

Demisión, sí. Me gustó la palabra. Acabo de encontrarla en el diccionario que manejo. Y ahí queda.

Otros sí: Acosan mis pies los zapatos. Nos acosan los ruidos de las cosas callejeras. La ramada cretona, la pelada piel de armiño, el tacón «tipi» ¿a quiénes acosan? A mí, maestro de niños, como alguien dijera, me acosan las cuatro paredes, el lápiz sin afilar, la libreta mona, la incebrada residencia del 57. ¿Por qué? Acosan a las corporaciones, a las entidades, a las empresas, a los productores, ¡tantas cosas! ¿Y qué diremos de ti, esforzada ama de casa? ¡Cuántas cosas inútiles acosándote!

Estamos acosados monstruosamente e indiscutiblemente. Entre el vivir esclavo de un mandamás precristiano, y el vivir, por las cosas, acosado, ¿qué prefieres? Si nos tocara morir amodorrados en este estado de acosamiento, ¿no hubiese sido preferible morir agraciados como esclavos? Conteste cada cual como quiera. Incluso no contestes, si no te da la gana.

¿Que cómo estamos? Entre muchas cosas y casos, estamos acosados. Sí, mujer; sí, hombre, entre los que tú, firmante de es-

te mosaico periodístico, te encuentras. Hasta tú, pobre niño inocente, acosado estás por nuestra culpa.

Provéete, si no quieres creerlo, de ese espíritu policiaco que todos y cada uno de nosotros llevamos dentro: Observa, atisba, cala. Y terminarás reivindicando sufridamente el triunfo de los hombres, cobardemente derrotados siglos ha por el infimo valor de las cosas.

Y poniéndonos más majaderos, ¿acaso este acoso del hombre por las cosas, sea causa—no primaria—de este ocaso del hombre, que fue entenebreciendo hace siglos esta humanidad desvergozada? Es un caso, tú, que bien merece un enjuiciamiento causal. Juicio que, en audiencia pública, sería considerado como el más trágico sumario, el más hilarante también. El de la risotada carcajeante, el de los rostros de espasmo. Llanto y temblequeo de mandíbulas que trepidarían allí donde este juicio se celebrara; para, si Dios nos lo permitiera, llegar a un mejor vivir de activo sosiego, de paz y concordia. ¡Oh energética espiritual combinada con la constructiva atómica física!

Pero, ¡cuidado! No apresemos, ni mucho menos destruyamos las cosas. Aunque en este teatro de marionetas que nos ha tocado vivir, los títeres hayan sido ellas, las cosas, y los títeres nosotros. Porque, como infalible ley de hoy, la trascendente solución de este aspecto de nuestra vida ha de ser sencilla: Aconsejar a los hombres la renovación de su sentido común, la recuperación del sentido común. ¿Y dónde vas a encontrar el primitivo sentido común sino en la sentida comunión?

Comunión de los hombres con Cristo. Y las cosas entonces, no han de pasar de ser cosas. No han de movernos a la dramática ambición egoísta de su posesión. Dejarán de ser títeres de nuestra desvergozada condición de títeres. Comunión sentida con Cristo: Cristiano sentido común.

Vea V. la cosa, señor. Así decía, humorísticamente, un virtuoso sacerdote que en nuestra niñez conocimos. Vea V. la co-

Del Estatuto General de Funcionarios

Por AURELIANO MONTERO GABARRON

El vespertino diario madrileño «Pueblo», comentaba hace unos días la imperiosa necesidad de armonizar a los distintos Organismos o Cuerpos de la Administración Central sobre la base de unos estatutos. El comentario no es nada nuevo. Pues no hay otro motivo que haya despertado tanto interés en los últimos años como esta justa aspiración de regular los servicios estatales en una medida que beneficie al Estado y a sus empleados.

Existen en España cerca de dos centenares de organismos dependientes, directa o indirectamente, de la Administración Central, y cada uno con sus propias leyes, pero carentes de esa unidad que indudablemente siempre emula y eleva al funcionario del Estado. La situación de dichos organismos es en ciertos casos, absurda; es disgregante y confusa, donde conviene una reglamentación básica que sea equilibrio de los múltiples servicios del Estado.

No se trata de hacer desaparecer el espíritu propio de cada Cuerpo. No es crear un igualitarismo automático. Es darle nueva vitalidad. Con las naturales diferenciaciones entre los distintos organismos, y siempre respetando las lógicas desigualdades que establecen los escalafones respectivos; el Estatuto General de los funcionarios y empleados de la Administración Central ha de ser el basamento fundamental de cuantos tienen el honor de formar parte dentro de la máquina estatal, despejando las situaciones obtusas y alcanzando frutos prácticos y positivos de los que el Estado también será altamente beneficiado.

Verdad es que quedan baches, en especial de orden económico, por salvar. Que la espera hácese larga. Se comenta, se tramitan proyectos, y el tiempo corre lo suficiente como para llenarnos de desesperanza. Mas, sin embargo, es de desear que el Estatuto General de los funcionarios y empleados dependientes de la Administración Central se convierta pronto en una realidad. Será en beneficio de todos. Y la Nación lo aplaudirá muy sinceramente.

Madrid, noviembre de 1958

Escuela de Conductores PROXIMOS EXAMENES

Queda abierta la Matrícula. - PLAZAS LIMITADAS
Informes, Miguel Retana (perito industrial). León y Castillo, 14

SOLAR CALLE GUARDILAMA

cerca de calle Pérez Galdós, 260 metros cuadrados. Se vende. Informes, Pedro Duque o en esta Redacción

Lea «Antena»

sa, señor, repetimos nosotros. Vea V. la cosa, también V. señora. Pero intentemos escapar del abatimiento en que las cosas nos han postrado idolátricamente.

Arrecife, noviembre de 1958

Buen precio

véndese casa reciente construcción, llave en mano, con servicio completo y agua corriente, en calle Argentina. Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Después de pasar en Lanzarote una temporada de tres meses regresó a Cuba, en donde lleva residiendo 39 años, nuestro paisano don Leandro Hernández Hernández.

—A Madrid hizo viaje el doctor don Manuel Rodríguez Bethencourt.

—Con el mismo destino marchó el subdirector general del B. H. A, don Daniel Arteaga Blanco.

—Regresó de Barcelona el comerciante de esta plaza don Nicolás Martín Cabrera.

—Hizo viaje a Tenerife don José González Corujo.

—En unión de su familia marchó a Las Palmas el Dr. D. José Molina Aldana.

—Con el mismo destino hizo viaje el director regional del B. H. A. don Manuel Vigaray Martínez de Castilla.

—Acompañado de su esposa e hija marchó a Alemania don Félix Cabrera Robayna.

—Regresó a Africa el capitán de Tiradores de Ifni, don Juan Suárez Lorenzo.

MATRIMONIOS.—Últimamente han contraído matrimonio en esta ciudad don Roque Hernández Saavedra, con la señorita Inés Martín Machado, y don Deogracias Calero Santana, con la señorita Angelina Bolaños Moreno.

—También ha contraído matrimonio en la ermita de San Antonio, de Güime, con la señorita Irene Lutzardo Espino, el Maestro Nacional don Benito Lorenzo Delgado Sangirés.

Apadrinaron a los contrayentes don Benjamín Delgado, padre del novio, y doña Isabel Espino Cabrera, madre de la novia.

PROXIMAS BODAS.—Próximamente contraerá matrimonio en esta isla con la señorita Fe Martín Placeres, don Fernando Carrasco Cabrera.

—También en el presente mes contraerá matrimonio en Arucas con la maestra nacional Srta. Agueda González González, don Javier Cabrera Pinto.

NATALICIOS.—En Madrid ha dado a luz un niño, segundo de sus hijos, la señora esposa del teniente de Aviación, don Ricardo Rodríguez Redruello, de soltera Pilar Martínón Armas.

—También ha dado a luz una niña en Arrecife, doña María Dolores Balmeseda Guerrero, esposa del Interventor de Hacienda, don Fernando Vallejo Martínez.

—Asimismo ha dado a luz un varón, sexto de sus hijos, la señora esposa del comerciante de esta plaza don José Armas Alba, nacida María García Hernández.

—También ha dado a luz un

niño, octavo de sus hijos, la señora esposa de don Sebastián Cañada Perera.

—En Las Palmas dio a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa del luchador Heracleo Niz Mesa, de soltera Josefa Ruiz Galván.

DEFUNCIONES.—Durante la pasada semana fallecieron en esta capital don Agustín Gutiérrez Martín, de 94 años y don José Martín Armas, de 33, a cuyas respectivas familias le enviámos nuestro sentido pésame.

NUEVOS GUARDIAS NOCTURNOS.—A petición propia han cesado en sus cargos los vigilantes particulares nocturnos de Comercio don José Morales Tejera y don Juan Cedrés Morales, siendo nombrados para sustituirles don Juan García Dorta y don Emiliano Ramón Rivera.

DESTINO.—A petición propia ha sido destinado el Instituto de Enseñanza Media de Santa Cruz de Tenerife, el hasta ahora profesor de Matemáticas del Instituto de Arrecife, don Leandro Fernández Fuentes.

TOMA DE POSESION.—Ha tomado posesión de su curso de profesor de Geografía e Historia del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, don Agustín Martínón.

«CLIPPER»

Botella grande y botellines
A. González — Teléfono, 155

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:
LUJO, EXTRALUJO - EXTRACORTO - EXTRALARGO,
lujo habano, ESPECIAL, especial habano,
BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

COREN CIRKUS

(Instalado junto a la Fábrica Harinera de Lanzarote)

Presenta un seleccionado y escogido repertorio de atracciones circenses nacionales e internacionales totalmente nuevas en CANARIAS

GIMNASTAS - ACROBATAS - TRAPECISTAS - PRESTIDIGITADORES - «CLOWNS»
ANIMALES AMAESTRADOS - «BALLETS» - etc.

Con la colaboración especial de los superpayasos del circo HERMANOS JORGE
Un espectáculo único, por su originalidad, dinamismo y alegría

SOLO POR OCHO DIAS

Debut, próximo viernes, día 5 de diciembre, a las 10:30 de la noche

Ecuador...

(Viene de primera página)

hoy se asienta el caserío de Manta, en el litoral del Pacífico.

El Gobierno del doctor Ponce Henríquez abrió la licitación para dicha construcción en tre varias empresas constructoras venezolanas.

El puerto de Manta, sobre el Pacífico, estará plenamente dotado de todas las instalaciones modernas del ramo, almacenes, muelles, grúas, depósitos, vías férreas.

El Gobierno del Ecuador sacó también a licitación, entre empresas de Venezuela, las obras de reconstrucción del puerto de Guayaquil, el más importante de dicho país.

SOLARES

en mitad de Triana y calle Paz Peraza. Informarán en avenida Doctor Rafael González 26.

DE INTERES PARA EL COMERCIO
Gran concurso 'DOMECQ'. Solicite información a su representante en esta Plaza

Quiniela ganadora

1 1 2 1-1 2 1 1-1-1 x-1-11-

Lea **ANTENA**

CARTELERA

CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA
Martes, 7:30 y 10:30

Una historia tan sencilla como la vida
LOS ENAMORADOS

por Antonella Lualdi, Franco Interlenghi y Gino Cervi. Otelo quiere a Adriana, Adriana quiere a Marco, a Marco le gusta Inés, pero Inés está casada con César ¡Divertidísimo!
(Autorizada mayores)

Miércoles, 7,30 y 10,30

Una vida sin amor y un amor que costó una vida

EL SECRETO DE UNA VIDA

por Silvana Roth e Irna Córdoba. Se casó con una rica y abandonó a la pobre, su único amor. La vanidad y el dinero destruyeron una vida
(Autorizada Mayores)

Jueves, 7,30 y 10,30

Otra emocionante producción policíaca

SCOTLAND YARD (II Ciclo)

Un macabro hallazgo puso a la policía de dos continentes en acción
NOTA.—Esta película no tiene relación alguna con la proyectada del mismo nombre
(Todos los públicos)

Viernes, a las 7:30 y 10,30

Una película que sólo recordarla le hará reír

PABLO Y CAROLINA

EASTMANCOLOR
por Pedro Infante e Irasema Dillian. Señorita, ¿ha pensado alguna vez ser hombre durante unas horas? Irasema Dillian le dirá lo divertido que es
(Autorizada mayores)

Sábado a las 10,30

El idilio más original que se ha plasmado en el cine

LA DAMA Y EL VAGABUNDO

CINEMASCOPE-TECHNICOLOR
Una película que ha triunfado con éxito desbordante en cuantos países fue presentada. Sólo merece un calificativo: Maravillosa
(Todos los públicos)

Lunes, 5, 7,30 y 10,30

(Festivo)

La más divertida película americana de boxeo

FABRICANTE DE CAMPEONES

por Mickey Rooney, Bob Hope y Jack Demsey. Entre los «gansters», la rubia atómica, la Policía Militar y la Armada, el «Fabricante de campeones» estuvo a punto de quedar k. o.
(Todos los públicos)

CORREO DE REDACCION

Carta desde Telde

Telde, noviembre de 1958. Señor Director del semanario ANTENA.- Arrecife de Lanzarote.

Estimado señor: Vería con agrado, por lo que le quedaria profundamente agradecido, la publicación de la presente carta, por sentir gran predilección por esa isla en la que residí algún tiempo.

Leí en el semanario ANTENA haberse inaugurado por nuestra primera autoridad civil el primer tramo de la nueva carretera turística que conduce desde el aeropuerto de Guacimeta a La Tiñosa.

La noticia ha causado buena impresión en Gran Canaria, al observar con fraternal orgullo que su isla hermana, cada vez, adquiere mayor realce al iniciar sus vías de comunicación por aquellos lugares tan sabia y bellamente dotados por la Naturaleza.

Magnífico y extraordinario fulgor habrá brotado en la isla vol-

cánica, al verse resplandecida por la silueta conductora de su carretera playera; complacencia extremada, al admirar el lugar propicio para el planteamiento de su arquitectura veraniega, excelente sitio de reposo y de atracción natural para el turista, cansado del bullicio mundano, y por último, espejo donde poder contemplar con claridad satisfactoria su imagen majestuosa y sonriente.

La carretera, en cuestión, como acabo de apuntar, ofrece una ingeniosa perspectiva para la riqueza lanzaroteña, dada la situación del trazado de la misma. Con sus once kilómetros de largo por seis metros de ancho, ocupa el lugar más adecuado de la isla, que en un futuro muy próximo será la base más pintoresca que mente humana imaginó. Cuando la arquitectura dé principio a efectuar sus adornos en sus inmediaciones longitudinales, florecerá la perla más nativa de su suelo, sugestionando con sus irradiaciones las mentes de sus visitantes, y, éstos, a su vez, transmitirán como hondas hertzianas las impresiones obtenidas.

Y, finalmente, con verdadera ansia de isleños, esperamos los grancanarios ver convertido en su totalidad el deseo expuesto, ya que su comienzo enarbola la bandera de la esperanza.

Suyo affmo. s. s.

JOSE MARIA CASIANO

ALADINO

40 millones de pesetas en premios.

Relación de los premios que puede Vd. ganar

ALADINO LE PAGARA 50 VECES el valor de sus cupones que sean iguales al primer premio de la lotería Nacional del mismo sorteo.

ALADINO LE PAGARA 25 VECES el valor de sus números que sean iguales al segundo premio.

ALADINO LE PAGARA 10 VECES el valor de sus números que sean iguales al tercer premio

ALADINO LE PAGARA EL VALOR de sus números que tengan las tres últimas cifras iguales a las del primero, del segundo o del tercer premio.

ALADINO LE PAGA 100.000 PESETAS si sus números tienen las cuatro últimas cifras iguales al primer premio y al mismo tiempo el número de control del dorso sea igual a las cuatro últimas cifras del segundo.

Aladino le ofrece una SERIEDAD TOTAL, reconociendo como números premiados, los que lo sean en el primer sorteo de

cada mes de la Lotería Nacional.

ALADINO le ofrece una SENCILLEZ MAXIMA para participar en sus sorteos; solamente es necesario guardar los números, esperar al día del sorteo y... ¡buena suerte!

Aladino le ofrece UNA GARANTIA ABSOLUTA. Los premios que concede están garantizados por un depósito bancario.

Comprando en los comercios adheridos a ALADINO, comprará bien y podrá ganar mucho dinero.

Compre donde le obsequien con ALADINO y al pagar no se olvide de pedir sus ALADINOS:

Los comercios que obsequian con ALADINO son verdaderos amigos de sus clientela pues la hacen partícipe de los 40 MILLONES que reparte Aladino.

No tire los ALADINOS pasados de sorteo. Todas las semanas en Radio Las Palmas (miércoles de 10 a 10'30 de la noche) y todos los meses en Arrecife, subastas de valiosos objetos mediante pujas de CUPONES ALADINO.

Relación de establecimientos donde obsequian con ALADINO en Lanzarote

COMESTIBLES

Manuel Guerra Rodríguez. Franco s/n Arrecife
Sucal: Vicente Guerra Rodríguez José Molina 19 "

TEJIDOS

Almacenes Prats. León y Castillo, 23 "
Tejidos Cullen Ibañez León y Castillo, 22 "

LIBRERIAS, PAPELERIAS Y MATERIAL ESCOLAR

Librería «Romero» León y Castillo, 4 "

FERRETERIAS, AUTOMOVILES Y EFECTOS NAVALES

Ferretería Spinola (Panchito) Fajardo, 3 "
Ferretería Armas León y Castillo, 20 "

MATERIAL ELECTRICO

«Electro-Retana» León y Castillo, 14 "

PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

Droguería «La Nueva» Fajardo, 2 "

BARES Y RESTAURANTES

Universal Avda. Gral. Franco Arrecife
Refugio Otilia Díaz, 12 "

REPRESENTANTES

Cañac «Decano» León y Castillo, 16 "
Cerveza C.C.C. Sta. Cruz Tenerife Plaza las Palmas, 3 "

FABRICA DE MOSAICOS

«El Carmen» Plazas las Palmas, 3 "

BAZARES

Instaladora «I. M. F. E.» Hermanos Zerolo, 1 "

RELOJERIAS

Francisco Armas León y Castillo, 12 "

OPTICAS

«Moncar» Alférez C. Tavío, 3 "

ALMACENES

Antonio López Socas M. Socas, 3 Haría

En los próximos números de «ANTENA» seguirán apareciendo nuevas relaciones de establecimientos, a medida que se vayan adhiriendo a este grandioso y eficaz método de publicidad.

ALMACENES LASO

Tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela, que como ya es tradicional, LA VISPERA DE REYES sorteará gratuitamente entre la misma

5 GRANDES REGALOS, 5

En combinación con los cinco primeros premios de la Lotería Nacional que se celebrará en Madrid el día 5 de enero de 1959

1.º Premio: Una bonita casa de Muñeca.

2.º » Una magnífica Bicicleta.

3.º » Una colcha Raso Guatada.

4.º » Una manta de lana dos Caras.

5.º » Una gabardina Tres Estrellas.

NOTA.-Por cada 25 pesetas invertidas en géneros se regalará un número de este sorteo.-El mismo billete sirve para los CINCO REGALOS.

— 1958-59 —

Para las próximas fiestas de Navidad disponemos de diversidad de artículos prácticos para regalo.

Chaquetas para Sras. y niños, Medias de cristal, Combinaciones, Chalecos, Camisas, Gabardinas para Sras, caballero y niños, Americanas de invierno, Carteras para Sra., Cazadoras y Pellizas de velveton para caballero y niños, Calcetines de nylon en diversos tipos y un gran surtido en géneros de invierno de alta novedad propios para vestidos y abrigos.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Importantes chubascos se produjeron ayer en toda la isla, con viento del suroeste que alcanzó una velocidad máxima de 68 kilómetros

¿Nuevo temporal y lluvias torrenciales?

Toda la Isla vive horas de júbilo y alegría por la producción de estas lluvias caídas ayer que, de retrasarse unas semanas más, es posible nos hubiesen producido otro año agrícola calamitoso.

Desde el domingo se agarró bien el tiempo «majorero», primero con cielo despejado y posteriormente con gruesos nubarrones negros, para en las primeras horas del lunes cuajar las precipitaciones que, con mayor o menor intensidad y con intervalos más o menos largos, no cesaron de producirse durante casi todo el día.

A la hora de cerrar esta crónica sólo conocemos datos pluviométricos concretos del observatorio meteorológico de Guacimeta (a cuyo personal agradecemos las facilidades que siempre nos ofrecen) que a las 2 de la tarde del lunes había recogido 17 litros por metro cuadrado. No creemos que en Arrecife (casco) la cifra se aleje del orden de los 27 litros, ya que a las 3 de la tarde se produjo un fuerte chubasco, aunque de poca duración. En las afueras de la ciudad, Cuarteles, Titerroygatra, etc, se observan también grandes charcos y lagunas.

BUENAS AGUAS EN HARIA, TINAJO, YAIZA Y SAN BARTOLOME

En el Cabildo Insular nos informan que se han recibido comunicaciones telefónicas de Yaiza, Tinajo, San Bartolomé y Haría, confirmándose la producción de buenos chubascos que permiten iniciar con éxito las labores de siembra. En algunas localidades también han recogido

agua los aljibes. Yaiza disfrutó de la lluvia por un espacio ininterrumpido de hora y media, mientras que en Haría se midieron 26 litros por metro cuadrado sólo en dos horas.

Repetimos que todos estos datos del campo se refieren a las 11'30 de la mañana, lo que hace suponer que en el resto de la jornada las precipitaciones hayan aumentado.

TEMPORAL DE MAR

Simultáneamente con la lluvia se produjo un fuerte temporal de mar con vientos racheados del segundo cuadrante que alcanzaron su máxima velocidad, sesenta y ocho kilómetros, a las dos de la madrugada del lunes. El muelle fue batido intensamente por las olas, sin registrarse ningún accidente marítimo.

El barco pesquero que permanecía hundido frente a la caretera del puerto, fue arrastrado por la fuerte corriente hasta obstruir totalmente uno de los ojos del Puente de Las Boías.

EL AEROPUERTO CERRADO AL TRAFICO

Como consecuencia de las lluvias caídas ha sido cerrado al tráfico el aeropuerto de Guacimeta, suponiéndose que, debido al encharcamiento del campo de aterrizaje, este cierre se prolongue por varios días. También ha sido cerrado el de los Estancos, en Fuerteventura.

PREDICCIONES METEOROLOGICAS

En la mañana de ayer lunes se recibieron noticias radiotelegráficas de Las Palmas señalando que es probable la producción de más vientos huracana-

dos y lluvias torrenciales en el archipiélago, por cuyo motivo las autoridades han adoptado las necesarias medidas de precaución.

La noticia de la posibilidad de vientos huracanados fue confirmada a las 3 de la tarde de ayer por la estación radiocostera de Agadir, que ofreció a los barcos en ruta un parte de seguridad.

MEDICION PLUVIOMETRICA

A última hora recibimos en nuestra Redacción noticias de las mediciones pluviométricas registradas en algunos pueblos: Arrecife (casco) 23 litros; San Bartolomé, (La Florida) 40; Tinsalaya, 22 Famara, 18; Tias, (casco) 27; Tinajo, 37 y Guatiza, 25.

Las patatas, Di Stefanito y Gento

Debido a un error de información, en nuestro pasado número dimos cuenta de la llegada el domingo día 23 de una partida de 100.000 kilos de patatas, cuando en realidad esas patatas llegaron el pasado martes y miércoles en los motoveleros «Rápido» y «Diana».

El error nos costó bastante carito, pues en nuestra Redacción llovían las llamadas telefónicas y las lamentaciones de los lectores—orales y escritas—al colorar nosotros, por «nuestra cuenta y riesgo», nada más ni nada menos que cien toneladas del preciado tubérculo en el «mercado», precisamente en la época de mayor escasez. Un anónimo comunicante llegó a decirnos por teléfono con mucha gracia ¿Desde cuándo ANTENA se dedica a importar patatas?

Esperamos que nuestra aclaración de hoy deje más satisfechos a los lectores que la carta que el «semidiós» Di Stefanito publicó en ABC con respecto al incidente registrado con un periodista en Atocha. Y sólo nos referimos a Di Stefanito, porque al impulsivo Gento no se le ha visto todavía el plumero ¡Con lo baratitas que están, hoy, las cartas, los sobres y la tinta!

Orange "CLIPPER"

El campeón de los refrescos
A. González—Teléfono, 155

Humanitario rasgo de un médico de Las Palmas

Un conocido y prestigioso médico cardiólogo de Las Palmas, cuyo nombre nos reservamos por un elemental deber de prudencia, llegó la pasada semana por vía aérea para visitar a un popular y apreciadísimo deportista local que se encuentra enfermo. Tras asistirle varias veces con todo interés y cariño, el doctor fue requerido por un grupo de hombres de Arrecife para que visitara en Femés a una niña pobre de 8 años, gravemente enferma del corazón, a cuyo fin hubo de subir a pie incluso parte de una montaña para poder llegar a su modesta vivienda.

Grande fué la sorpresa de las familias de estos pacientes, cuando el médico, a pesar de haber abandonado sus muchas ocupaciones en Las Palmas, se negó rotundamente a cobrar las diversas consultas que realizó. Ante la reiterada insistencia de la familia del deportista, accedió a cobrar 600 pesetas en concepto de gastos de traslado en avión, cantidad que, acto seguido, entregó a un amigo de Arrecife a fin de que la destinara a adquirir medicinas para el tratamiento de la niña pobre de Femés. El doctor tuvo palabras de cariño y consuelo para la pequeña enfermita y, no satisfecho con esto, se apresuró a dar las gracias modestamente a las personas que le habían preparado la ocasión de realizar tan hermosa y bella acción de caridad.

Ni que decir tiene la estela de simpatía y cariño que en Lanzarote ha dejado el referido médico, cuyo gesto ejemplar ha hecho llorar de emoción a más de una persona.

También ha ofrecido gratuitamente todos sus servicios a la enfermita un farmacéutico analista de Arrecife, cuya acción ha sido igualmente elogiada por la población.

Muere en accidente un engrasador del pesquero francés «Gambie»

Cuando trabajaba en las faenas de pesca el atunero francés «Gambie» —asiduo visitante de nuestro puerto— a unas 180 millas de Lanzarote, se produjo una violenta explosión a bordo, a consecuencia de la cual encontró la muerte un engrasador de nacionalidad francesa.

El cadáver fue trasladado por el «Gambie» a Agadir, en donde recibió sepultura.

Lea «Antena»

CESAR MANRIQUE en la Televisión española

Vendió un cuadro a Fernández Cuesta en 30.000 pesetas

Recibimos nuevas noticias del éxito alcanzado por César Manrique en su reciente exposición del Ateneo, a cuya inauguración asistieron relevantes personalidades de la aristocracia madrileña, algunos embajadores extranjeros acreditados en la capital de España, literatos, artistas, críticos, periodistas, etc.

Uno de sus cuadros fue adquirido por el director del diario «Marca», don Nemesio Fernández Cuesta, en 30.000 ptas.

El jueves por la tarde, Manrique fue entrevistado para la Televisión de Madrid, por lo que se calcula que más de cien mil personas tuvieron ocasión de contemplar sus cuadros y oír sus declaraciones, a través de las pantallas televisoras.

Por otra parte es nuestro paisano el único pintor canario que hasta ahora ha recibido el privilegio de actuar en la Televisión española.

LOS REPORTAJES DE HOY

Una revolución agro-termo-nuclear: ¿Tiene solución el problema de los secanos?

(III)

Existe en Lanzarote una montaña de no gran altura y de indiscutible origen volcánico llamada «Montaña del Fuego», que es famosa en el mundo entero por las circunstancias extrañas, inexplicables, que concurren en ella. Desde hace muchísimos años ha sido visitadísima—y lo sigue siendo en la actualidad—no sólo por el turismo internacional, sino por los geólogos y hombres de ciencia de mayor nombradía y solvencia, pues además de la curiosidad y asombro que despierta en el ánimo de cualquier viajero, constituye, bajo el punto de vista científico, uno de los más auténticos enigmas naturales que existen sobre la superficie de la tierra.

Sin ningún indicio de actividad ígnea, ni llamas, ni humos, ni memoria de erupción volcánica posterior al siglo XV, la montaña, que no muestra el más leve vaho de incandescencia interna, presenta la más misteriosa e inmensa fuente térmica que cabe imaginar. Basta escarbar en su superficie a unos cuantos centímetros de profundidad para encontrar elevadas temperaturas que en muchos sitios exceden de los 300 grados centígrados. No hay turista que le visite que no lleve unos cuantos huevos para depositarlos entre su arenas y retirarlos, en brevísimo plazo, completamente duros.

Desde principios del siglo XVII hasta nuestros días, son innumerables los investigadores científicos que, en vano, han tratado de descubrir el misterio que encierra en sus flancos la «Montaña del Fuego», y aunque sería obvio resumir aquí las hipótesis y conjeturas elaboradas sobre el origen del inmenso calor que perennemente la abrasa, si podemos afirmar, del modo más rotundo, que sabios de fama universal, tales como von Buch, sir Charles Lyell, von Fritsch, Termier, Webb y Berthelot, Fernández Navarro y, más recientemente, el finlandés Hans Hausen, pese a sus detenidas observaciones y pacientes estudios, no han logrado desentrañar, científicamente, el enigma que se esconde en las entrañas de dicha montaña.

Desde la existencia de un volcán interno y desde la combustión lenta de una capa de hidrocarburos, hasta la reacción reversible de una potente masa de carbonato de cal, todo ha sido conjetural y fantástico, con visos científicos para explicar la causa real del inmenso calor

que anida en la «Montaña del Fuego». Y así ha llegado incólume hasta nuestros días el misterioso fenómeno térmico que, sin duda alguna, constituye la más auténtica y extraña curiosidad de las Islas Canarias.

En estos últimos cuatro años, una laboriosa y constante investigación realizada con ayuda de un modernísimo laboratorio instalado en las cercanías de la «Montaña del Fuego», ha permitido, al fin, descubrir la verdadera causa de los fenómenos térmicos que tanto habían sorprendido, desconcertado y confundido a cuantos habían estudiado el enigma de dicha montaña.

Partiendo del hecho de que en determinados sitios se revelaban temperaturas de más de 300 grados centígrados y que, en esos mismos lugares y a mayor profundidad, desaparecía ese calor tórrido para reaparecer en capas más hondas, los análisis químicos han dado con la clave del misterio.

Allí donde la temperatura acusaba 300 grados, los análisis, rehchos, controlados y confirmados en Alemania, revelaban la presencia de los metales radiactivos, uranio, vanadio, cobalto, torio, etc. Eran, pues, éstos los causantes del inmenso calor, revelado en las arenas analizadas. Y allí donde aquella decrecía, los análisis de las arenas demostraban la insignificante proporción cuantitativa de los minerales radiactivos indicados.

Al aplicar la teoría a la práctica, los resultados fueron concluyentes y de un efecto espectacular maravilloso. Acumulando las arenas radiactivas en cierto lugar de la montaña y utilizando una pequeña caldera de un barco de pesca, se logró, fácilmente y de un modo continuo, destilar agua del mar y obtener agua potable en la proporción de 4 000 litros cada 24 horas; igualmente, aprovechando un pequeño grupo eléctrico, se consiguió producir electricidad y alumbrar la «Montaña del Fuego» con numerosas bombillas eléctricas que causaron estupor y alegría en los técnicos y personas invitadas a presenciar la experiencia.

La prueba estaba hecha. El milenario enigma de la montaña sólo tenía un nombre científico; y éste era «proceso termo-nuclear».

Pero hay más.

Al analizar las arenas volcánicas, prelevada a distancia de la «Montaña del Fuego» y que sirven a los famosos «arenados» que tan prodigiosos frutos

producen, se encontró la misma composición cualitativa. Y por si esto fuera poco, ciertas arenas volcánicas elegidas en la isla de Tenerife, en zonas cubiertas por viejas erupciones del Teide, acusan exactamente la misma composición química que las negras arenas analizadas en Lanzarote; o sea la presencia inequívoca de uranio, vanadio, torio, cobalto, circonio, níquel, etc.

Sin ninguna duda posible, estas arenas volcánicas, además de absorber la humedad del aire y oponerse a la evaporación, enriquecen las plantas y mantienen en el suelo una temperatura benéfica gracias al proceso mineralógico de los metales radioactivos que contienen. Y esto ha sido comprobado prácticamente en numerosísimos ensayos agrícolas realizados en Lanzarote, Tenerife y en varios lugares de la Península, algunos controlados por técnicos de la mayor solvencia.

No creo yo, en forma alguna, que existan en esas islas Canarias yacimientos explotables

que permitan la bonificación de cualquiera de los metales ya nombrados; pero sí creo que la aplicación adecuada e inteligente de esas arenas volcánicas a las tierras de secano de la Península salvaría muchas cosechas y las transformaría en fércas campos que nada tendrían que temer a las inclemencias del estío ni de la total imposibilidad de riegos.

Y esto, en verdad, es de carácter revolucionario y nacional, puesto que economizaría al Estado miles de millones de pesetas de regadío, aumentaría de un modo indiscutible la producción agrícola de España en muchos cientos de miles de toneladas y podría ser puesto en práctica inmediatamente. Nada se opone al transporte a la Península de esas arenas volcánicas de Lanzarote y Tenerife y a su empleo adecuado en esos secanos donde actualmente apenas se acentúa la sequía, sólo se cosecha miseria, desesperanza y ansias de emigrar en busca de trabajo y bienestar.

(Alfonso de Ascanio, de ABC)

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

¡Nueva remesa de
super-lavadoras «BRU»!
¡Aproveche y compre la suya!

Cerveza "LA TROPICAL"

¡Cada día más deliciosa!
Pruebe el tipo «ESPECIAL»

Coñac "CABALLERO"

¡Caballero... qué coñac!

BODEGAS: LUIS CABALLERO

Puerto de Santa María

(4-2) Triunfo del Torrelavega sobre el Estudiantes

SE FALLARON DOS PENALTIES

Si antes de comenzar el partido que el pasado domingo libraron los equipos Estudiantes y Torrelavega, alguien nos hubiese preguntado nuestra opinión sobre el resultado de este encuentro, nuestra respuesta hubiese sido una fácil y amplia victoria de los merengues, habida cuenta de los méritos hechos por ambos contendientes en partidos anteriores. Pero ni fue fácil ni fue amplia la victoria lograda por los chicos de la Vega; tuvieron que emplearse a fondo y sudar la camisa para sacar adelante este partido, porque los Estudiantes, que mejoraron su actuación anterior, aunque les queda mucho camino que recorrer, lucharon hasta el último minuto y tuvieron la virtud de no entregarse en ningún momento, pese a que el marcador siempre lo tuvieron en contra y pese a que al comienzo del segundo tiempo el árbitro les escamoteara un claro penalty hecho por un defensa blanco a Saavedra, cuando éste, solo y a escasos metros de la puerta, fue zancadilleado.

Desde luego al Torrelavega no hay que restarle méritos a esta victoria, ya que a lo largo de los 90 minutos siempre fue más equipo, pero se enfrentó con un conjunto, que sin llegar a jugar como ellos, les resultó incómodo y pegajoso. La defensa blanca estuvo acertada, rápida y contundente; la media bien, López y Jeromo, como es costumbre, a la espera del contrario para pasar la pelota, con el consiguiente perjuicio para el resto del equipo. En cuanto a la delantera su mejor elemento fue Justo, machacho que siempre nos ha gustado, que tiene estupendas cualidades, ya que sabe jugar la pelota, pasarla y se cuela como una bala, aunque ayer en verdad tuvo poca ayuda de sus compañeros de línea; Ginés y Falo y en un tono más discreto, Macolo y Jesús. El primero ya no es el jugador de antaño; el segundo perdió mucho tiempo protestando.

En lo que se refiere a los Estudiantes también tuvieron su "azador" en Monzo y su locutor de protestas en Arrocha, actitudes ambas tanto en esto dos conjuntos como en los demás, que no ayudan en nada a levantar la afición al fútbol. El resto del equipo rojo se defendió lo mejor que pudo.

17 minutos. Penalty contra los Estudiantes, que tirado por Ginés lo para el portero Domingo.

21 minutos. En un avance blanco, Justo se hace con el balón

y ante la pasividad de la defensa roja chuta a media altura y marca el primero para su equipo (1-0).

37 minutos. Ginés desde la banda saca una falta y la pelotita sin que nadie la toque se cuela en la portería roja. (2-0)

43 minutos. Penalty contra el Torrelavega que Lorenzo echa fuera.

2º TIEMPO
8 minutos. Después de un forcejeo entre la defensa blanca y la delantera roja, Arrocha recibe el cuero y marca el primero para su equipo significando el (2-1)

15 minutos. Justo se cuela por su extremo y muy ceñido y desde una posición bastante difícil tira a puerta, y marca un nuevo tanto (3-1)

18 minutos. El central Fiestas falla estrépitosamente y el balón lo recoge Falo que eleva la cuenta a favor del Torrelavega a (4-1)

25 minutos. En una melée ante la portería de Pereyra, la oportunidad de Saavedra vale el segundo tanto para el equipo rojo (4-2)

El arbitraje del Sr. Hernández dejó mucho que desear; demasiado teatral, le faltó autoridad para encauzar el partido que estuvo a punto de escapársele; se dejó "dirigir a distancia" por uno de los jueces de línea, teniendo solamente a su favor el total abandono en que lo dejó el otro linier. Para arbitrar hay que tener autoridad sin "teatro", para que sus decisiones se hagan respetar y no titubear cuando se señale una falta. Desde luego afortunadamente sus decisiones no influyeron en el resultado final.

Destacaron por el Torrelavega la defensa y Justo y por el Estudiantes la buena voluntad de todos. **PENALTY**

Auge del turismo..

(Viene de segunda página)

je por el Archipiélago, máxime, cuando la misma Compañía Iberia no desconoce la importancia turística de esta isla, de indiscutible personalidad.

GUIITO

Orange CRUSH
Elaborado con jugo de naranjas frescas.
PIDALO EN TODOS LOS BARES

¿Cesión del lanzaroteño Miguel al Cádiz?

Disfrutando de un corto permiso se encuentra en esta capital el interior lanzaroteño del U. D. Las Palmas Miguel Eugenio Ascención, que mañana regresará a la capital de la Provincia.

Parece ser que Miguel y otro elemento juvenil de los amarillos, posiblemente Saavedra o

Artiles, van a ser cedidos por una temporada al club Cádiz, de Segunda División.

Nos alegramos mucho que de esta forma se le dé a nuestro paisano una oportunidad, que hasta ahora no se le han ofrecido en el conjunto titular de la provincia.

Preguntas y...

(Viene de segunda página)

¿Por qué no se limpia la zona existente junto a la pared de poniente de la fábrica de hielo—situada en la misma entrada de la ciudad—transformada hoy en improvisado evacuatorio público?

¿Por qué al indicador colocado en el cruce de la nueva carretera que enlaza 8 playas, no se le pone un texto un poco más expresivo, ya que el que luce actualmente sólo dice... «A las playas», sin especificar si esas playas son playas o son el nombre de una localidad? ¿Por qué esa frase no se escribe también en francés e inglés?

¿Por qué no desaparecen las grandes piedras que existen—tapando un hoyo—junto al surtidor de gasolita situado al comienzo de la calle León y Castillo?

¿Por qué el más popular diario deportivo español silenció el lunes 24 el lamentable incidente de que fue objeto un periodista donostiarra, promovido por los grandes virtuosos del balón y no tan grandes virtuosos ciudadanos señores Di Stefano y Gento?

TOPHAM

GIL HERNANDEZ HERMANOS, S. R. C.

Relación de objetos extraviados que se encuentran a disposición de quienes acrediten ser sus dueños:

- 1 Blusa amarilla, 1 Velo srta, 1 Pañuelo seda de mano, 1 Bulto con comida a nombre de Caridad Reyes Arrecife, 1 Bulto de pescado a nombre de Enriqueta González de Teguiise, 1 Garrafrón grande, 1 Bata de sra. color canelo, 1 Saco con un bulto de lentejas, 1 Cesto conteniendo batatas y ropa, con carta firmada por Catatalina y Juan Valenciano. (Iba para Teguiise), 1 Bulto de ropa -un paño- nombre Jacinto Méndez.

PARA BAZAR AEROPUERTO

Se necesita señorita, con trabajo de una hora diaria y buena retribución. Escríbid de puño y letra al Aparatado Correos 20 (Arrecife), indicando referencias personales. Absoluta reserva.

Circo «COREN»

Debut, próximo viernes

¡Solamente por ocho días!

''SAL''

(DE INTERES PARA FACTOREROS Y ARMADORES)

Antes de hacer sus compras de sal solicite PRECIOS y condiciones en la "Unión Salinera de Lanzarote". No se comprometa sin consultarnos.

Avenida del Generalísimo, 4

Teléfono, 198

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

El perro «Manolo», auxiliar de los Maestros de una Escuela Graduada de Albacete

Da ejemplo a los niños con su diaria asistencia a las clases

VILLARKOBLEDO (Albacete) — Un perro de color canela con lunares blancos se presentó una mañana del mes de mayo último en el patio de la Escuela Graduada del Parque de los Mártires. Los niños jugaron con él a la hora del recreo, le dieron algunos alimentos y le «bautizaron» con el nombre de «Manolo». Desde entonces, «Manolo» se presenta todos los días a la hora de clase y es el primero en llegar a la escuela. Visita todos los grados y prefiere el grado superior, donde están los niños mayores, que le acarician y le dan comida. Al entrar, el can se coloca al lado del sillón del maestro, permanece allí en silencio y sólo se inquieta cuando escucha los ladridos de algún perro en la ca-

lle. Entonces, sale a la puerta como un guardián. Si el maestro sale momentáneamente de la clase, «Manolo» se constituye en vigilante y no consiente que se altere el orden, acusando con sus ladridos las travesuras de los niños. Cuando regresa el maestro, «Manolo» mueve la cola y delata al autor del desorden, colocándose al lado del niño revoltoso. Los muchachos le reprochan su conducta, llamándolo «acusica» y el perro, con el rabo entre las patas, vuelve a colocarse al lado del profesor. Durante las vacaciones de verano, nada se supo de «Manolo»; pero, al iniciarse el curso en septiembre, ha vuelto a clase y continúa asistiendo sin faltar un solo día.

Sanción a un sargento norteamericano por obligar a «comer» billetes a algunos soldados

FUERTE JACKSON (Carolina del Sur) — Un tribunal militar ha degradado de su categoría de sargento y ha multado con 450 dólares a un suboficial de este fuerte por haber obligado a varios soldados a comer billetes como castigo por faltas cometidas.

Un portavoz del tribunal de-

claró, después de dictada la sentencia, que el sargento podía haber sido condenado a cuatro años y medio de trabajos forzados por la arbitrariedad cometida.

La sentencia está pendiente de rectificación por el comandante del fuerte y otras autoridades militares.

Los borrachos, en cinta magnetofónica

La Policía polaca acaba de proceder a un nuevo método destinado a combatir la embriaguez. La noche del sábado los agentes detuvieron a cierto número de hombres en estado de embriaguez. Los encerraron en

el local de la Policía, conectaron un magnetófono, que registró fielmente las tonterías y obsesiones proferidas por los detenidos, y al día siguiente les obligó a escuchar la grabación. No se conocen los resultados.

Mientras algunas personas pasan hambre... una señora deja 100.000 liras a su gato

CESENA (Italia). — Cien mil liras han sido dejadas a «Fufi», un gato persa, según se ha sabido hoy, cuando los abogados dieron lectura al testamento de la anciana Marietta Russia, de ochenta y dos años, que murió el último domingo.

La donación será entregada al gato en la forma de dos comidas diarias, de las cuales por lo menos una habrá de ser «spaghetti» y «fagioli», que son, por lo visto, los platos favoritos de «Fufi».

TEMAS HUMORISTICOS

PINTURA ABSTRACTA

«El barbudo pintor abstracto se hallaba trasladando al lienzo lo que veía en aquella guapa modelo.

—Señorita, por favor— advirtió, a la muchacha —. No me mueva la singladura externa.

—Es que me molestaba un poco la proyección sintomática de lo empírico — se excusó la modelo.

—Procure tener vivencia, que ya falta poco.

—Es que he sentido un pequeño dolor cósmico en el ethos.

—¿Un dolor cósmico? No me lo explico en un clima tan astral.

—Claro; usted, con su empeño plástico, no se da cuenta de que una puede tener sus molestias corpusculares.

—Bueno, no se distraiga, que se le enturbian las veladuras y transparencias.

—¿Ha terminado ya con la desmaterialización?

—Sí, ahora estoy con las transfiguraciones sutiles. Pero me parece que me han salido los cosmos más flúidos que espectrales.

—Pues procure poner más cadencia en los cosmos, que luego no me reconozco ni por introspección.

—Tenga en cuenta que estoy procurando ser fiel a lo sustantivo. Deje quietas las motivaciones, por favor.

—Perdón. Distraídamente estaba derivando hacia lo ficticio.

—Ahora mucho cuidado, que voy a buscar el espíritu de la idea en las resonancias más delicuesntes.

—Es usted muy dueño.

—He de procurar que sus motivos de policromía orquesten sinfónicamente.

—Descuide. Desde ahora será un matiz tonal.

—No es necesario tanto. Sólo le pido que vigile su gente en cuanto a lo cromático.

—Y en cuanto a lo estético, que tampoco es manco.

—Quieta. Estoy descubriendo en el éter un mundo todavía no solidificado.

— Soy un esquema policromo. — Estoy alcanzando el mayor grado de transposición evadido de la materialidad.

— Espere un momento. Note un ligero picorcillo en el psiquico.

— Puede rascarse con a pariencia minimizada. De todas formas, ya voy a dejarlo por hoy.

— Gracias. Reconozco que tiene usted una plástica muy persuasiva.

— ¡Bah! Usted que me mira con buena monocromía. »

GONZALO

(de «La Codorniz»)

GRAN OCASION

Se vende camión a gas-oil, con volante y caja de hierro, trabajando actualmente, y con repuestos. Asimismo un coche OPEL, seis cilindros, buen estado de uso.

Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono 152.

PAGARIA BIEN

servienta-cocinera que sepa planchar. Informarán en esta Redacción

Imprenta GUADALUPE

Teléfono, 256

Orange «CLIPPER»

Botellín y botella grande
A. González — Teléfono, 155

PARA OFICINAS

se alquilan habitaciones en lugar céntrico. Para informes, Castro, 5.

AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... Exquisita en todas las épocas :: Distribuidor para Lanzarote:

BERNARDO MORALES MENDEZ

García Escámez, 4 :: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.